
NO HABRA DENUNCIAS
DE DINERO SUCIO HASTA
PASADA LA ELECCION
Señala que es orden del Presidente
para evitar que se piense que la
UIF es utilizada con fines políticos

ROSSI SOTELO

nacion eluniversal com mx

Santiago Nieto titular de la Uni
dad de Inteligencia Financiera
UIF revela que el presidente

Andrés Manuel López Obrador le
ordenó que todos los casos que se
detecten en el proceso electoral
2021 se denuncien después de las
votaciones del 6 de junio

En entrevista con EL UNIVER

SAL señala que la UIF ha anali
zado las campañas de todos los
candidatos y que se ha generado
unmodelode riesgoparadetectar
si hay dinero del narcotráfico

El Presidentehasido muycla
ro conmigo Me dijo que no que
ría que se percibiera que la UIF
estaba siendo utilizada con unfin
político Su instrucción es que to
dos los casos se denuncien pa
sando el proceso electoral

I ENTREVISTA SANTIAGO NIETO CASTILLO
Titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la SHCP

EL PRESIDENTE NO
QUIERE GENERAR
LA PERCEPCIÓN DE
QUE UIF SE USA CON
FINES POLÍTICOS
Todos los casos de probable corrupción se
denunciarán después de que concluya el
actual proceso comicial asegura
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ROSSI SOTELO

nacion elunwersal com mx

Santiago Nieto Castillo titu
lar de la Unidad de Inteli
gencia Financiera UIF

advierte que el presidente Andrés
Manuel López Obrador le ordenó
no generar la percepción de que
esta oficina está siendo utilizada
con un fin político y que todos los
casos que encuentre en tomo al
proceso electoral en curso se de
nuncien después de las elecciones
del 6 de junio

Aclaraque si la Fiscalía General
de la República el Instituto Na
cional Electoral INE o el Poder
Legislativo solicitan a la UIF in
formación de alguien tenemos
el compromiso de darla

En entrevista con EL UNIVER

SAL Nieto Castillo revela que la
UIF ha analizado las campañas
de todos los candidatos que com
piten en las contiendas por las 15
gubernaturas que se disputarán
el 6 de junio y que se ha generado
un modelo de riesgo para detec
tar si hay dinero del narcotráfico
en los procesos electorales

Cómo está trabajando la
UIF para blindar esta cam
paña y que no se filtre dine
ro sucio

Nosotros por obligación legal
tenemos que generar un conve
nio de colaboración con el INE se
hizo en septiembre de 2019 ypara
este proceso electoral impulsado
por la consejera Carla Humprey
logramosgenerar dos anexos téc
nicos uno para revisar los proce
dimientos especiales sanciona
dores incluyendo los temas de
violencia política en contra de las
mujeres con la finalidad de po
der determinar los recursos con
los que cuenta un infractor a la
normatividad electoral ypoderse
poner una sanción que sea pro
porcional El otro fue un conve
nio para poder intercambiar los
patrones de proveedores de can
didatos a cargo de elección popu

lar generar un modelo de riesgo
compartido calibrar los modelos
de riesgo tanto el que tiene el INE
como el que tiene la UIF

Esto qué ha generado
Al momento hemos podidoge

nerar el análisis de las 15 guber
naturas de todos los candidatos a
las gubernaturas de las entidades
federativas Hemos revisado y lo
calizado a 16 mil personas mora
les y físicas que pueden ser con
tratadas por los partidos políti
cos encontrándonos2milqueno
tienen movimientos en el Siste
ma Financiero y a partir de ahí
hemos generado dos casos que se
han hecho del conocimiento del
ENE uno vinculado con empre
sas fachada y otros factureros
vinculados con las elecciones

El Presidente de la República ha
sido muy claro conmigo me dijo
que no quería que se percibiera
que la Unidad de Inteligencia Fi
nanciera estaba siendo utilizada
con un fin político su instrucción
es que todos los casos se denun
cien pasando el proceso electoral
Por supuesto si la Fiscalía General
de la República el INE o el Poder
Legislativo nos solicitan informa
ción de alguien tenemos el com
promiso de darla Su instrucción
es entregar de inmediato la infor
mación con independencia del
partido político de origen de ac
tuar con absoluta imparcialidad y
es lo que estamos haciendo

La UIF ha detectado la pre
sencia de algún cártel para
evitar que imponga a algún
candidato

Lo que hicimos fue generar un
modelo de riesgo para detectar
si hay dinero del narcotráfico en
los procesos electorales Hasta
este momento se generó este
modelo de riesgo y estamos que
riendo comprobar que efectiva
mente se trata de dinero vincu
lado con la delincuencia organi
zada el objetivo va a ser presen
tar la denuncia correspondiente

para que el dinero sucio no entre
al proceso electoral

Hay casos de irregularida
des de algún candidato o
bien de empresas fachada
en esta campaña

Sí hemos detectado dos gru
pos uno operando en la alcaldía
Coyoacán otro enSanLuis Potosí
Se ha hecho el congelamiento de
cuentas de estas empresas con ca
racterísticas de fachada Las em
presas eran constituidas práctica
mente el mismo día Las personas
tenían características de presta
nombres en razón de su edad en
treotros elementos que nos hacen
pensar que no se trataba de los
propietarios reales Por supuesto
presentaremos la denuncia co
rrespondiente ante la Fiscalía Ge
neral de la República

Cuáles son las garantías pa
ra que no se presente un ca
so como el de Odebrecht

Tantoel SAT como la Comisión
Bancaria de Valores y la UIF emi
timos guías para evitar lo que se
conoce como el cohecho interna
cional De hecho alaUIFnos tocó
coordinar parte de la respuesta y
tuvimos una posición favorable
por parte de la OCDE respecto al
combate al cohecho internacio
nal como es el caso de Odebre
cht Paralelamente hemos incor
porado indicadores de minería
de texto en minería de datos en
nuestro algoritmo y detectar si
viene dinero del extranjero hacia
unpartidopolítico o aalgunaper
sona políticamente expuesta

Al momento hemos detectado

un caso deunaempresaespañola
relacionada con un partido polí
tico mexicano que nos podría lle
var a un caso de financiamiento
ilícito a las campañas electorales
Por supuesto estamos terminan
do la investigación será del co
nocimiento de laUnidad Técnica
deFiscalizacióndel INE del Con
sejo General para que se tomen
las acciones correspondientes

En el caso de personajes co
mo Alonso Ancira César
Duarte García Cabeza de Va
ca Emilio Lozoya sus pro
cesos jurídicos siguen en
combate a la corrupción co
mo el Presidente sostiene

En efecto En el caso García Ca
beza de Vaca presentamos tres
denuncias y hemos presentado
una cuarta denuncia sobre pecu
lado enriquecimiento ilícito y la
vado de dinero En el caso de Car
los Romero Deschamps presen
tamos dos denuncias ante las ins
tancias competentes y estamos
trabajando con Estados Unidos a
efecto de conseguir la extinción
de dominio de los bienes obteni
dos de forma ilícita

En el caso particular de Genaro
García Luna se presentó la de
nunciaante laFiscalía General de

la República y se hizo el conge
lamiento de cuentas y paralela
mente se está entregando la in
formación alaDEAya los fiscales
del Distrito Oeste de Nueva York
para que continúen el proceso
que se sigue allá por delitos con
tra la salud

En cuanto a Lozoya hemos
presentado cinco denuncias yes
tamosporpresentarunasexta Se
han conseguido cinco órdenesde
aprehensión de las cuales tres ya
fueron cumplimentadas No
comparto el criterio de oportuni
dad que se le dio por parte de la
fiscalía pero tengo que reconocer
que ese es el marco normativo vi
gente que es lo que establece el
sistema procesal acusatorio pero
creo que es importante que po
damos mantener el congela
miento de cuentas de Emilio Lo
zoyayque evidentemente se san
cione a los responsables

La corrupción es una cruzada
que ha iniciado el Presidente
pero no vamos a concluirla si no
se combate también la impuni
dad y la única forma de hacerlo
es llevar a los responsables ante
los tribunales
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El Presidente ha sido muy claro
conmigo me dijo que no quería que
se percibiera que la Unidad de
Inteligencia Financiera estaba siendo
utilizada con un fin político
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La corrupción es una cruzada que ha
iniciado el Presidente pero no vamos
a concluirla si no se combate la
impunidad y la forma es llevar a los
responsables ante los tribunales
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